

Bon on va pas se mentir j'ai pas bien géré les sources ! MAIS on peut faire un deal : je vous donne le script avec tout les sources directement dans le texte, ca vous va ? Tfacon ya jamais personne qui regarde les sources ! Ca fait des mois et des mois qu'on raconte n'importe quoi et les gens tombent dedans ! A la fin vous aurez aussi une chronologie des événement. Possible qu'il manque quelques éléments dans l'histoire mais au moins ca fait une bonne base !

Tchus !

1 - Introduction

Ok si vous vous intéressé aux questions internationale, vous savez que l'énergie joue souvent un role primordiale. [On a qu'a voir les guerre d'irak par exemple, qui n'avait pas d'autre raison d'etre pour la puissance étasunienne que de capter et exploité les puits de pétroles. Pareil sur la guerre en syrie ou l'un des enjeux était la mise en place de pipeline.](#) Donc pour comprendre la guerre en palestine, on a regardé un peu s'il y avait des enjeux énergétique... Et on a trouvé des truc sympa qu'on va vous expliqué aujourd'hui.

Israel est un pays sans ressource naturelle. [I| doivent importer leur gaz, leur pétrole, leur céréale, leur minerait.](#) Pour ca, ils [ont une grande quantité d'ingénieurs et de start up travaillant dans la tech et le militaire, principale produit d'exportation avec la taille](#) de diamand.

[Donc ils recoivent des milliards d'aide du gouvernement étasunien, puis il achete des matière première et des diament, il les transforme en outils de surveillance de masse ou arme de guerre avec leur industrie militaire puis le revende a différente armées dans le monde, comme l'azerbedjan qui l'utilise dans sa guerre en arménie.](#) Je fais simple mais c'est le pillier de l'économie Israelienne. Probleme : ils sont donc totalement dépendant de leur importation d'énergie étrangère laissant a d'autre pays, d'autre entreprise le soit de poser leur condition. Et parfois ca pose vraiment probleme.

1 - Avant les découverte

En 2010, l'économie israelienne était sous la perfusion du gaz Egyptien passant par un gazoduc au sud d'Israel. Sauf qu'[en décembre, il y a les printemps arabes et avec lui la montée d'un nationalisme arabe critique de l'état israelien, ses ingérence, sa colonisation et ses guerre comme en 2008 a gaza. Des attaques contre le gazoduc ont lieux et ca ne va pas s'arranger : les frere musulman arrivent provisoirement au pouvoir, envoie en prison les ministre qui collaborait avec israel, coupe l'approvisionnement du gaz vers l'etat hebreux et réduise la production pour augmenté les prix de l'énergie.](#) L'économie israelien doit donc faire une croix sur 40% de ses importation de gaz avec laquel elle produit son électricité. Concéquence : [ils doivent importer du gaz liquide bien plus cher et créant une dépendance économique avec de nombreux autre pays. Plus de 2 milliards de dollards perdu par an simplement par manque d'indépendance énergéti](#)que.

2 - Découverte des champs de gaz

Mais quelques découvertes vont rapidement changer la donne pour Israël : ce sont les champs gazier maritime.

[Celui de tamar par exemple, découvert en 1999, avec ses immense poche de gaz situé au large d'Haifa au nord du pays. Un consortium d'entreprise israélienne, étasunienne et émirati investisse alors de grande somme d'argent pour mettre en place les forage, les plateforme et les station de traitement. Les première livraison de gaz israélien pour israel arrive dès 2013 et le champs de gaz est si grand que son exploitation regle le probleme de l'importation de gaz depuis l'egypte.](#)

Mais ca ne va pas s'arrêté la.

[La découverte de gaz multiplie les forages d'exploration et plusieurs immense site de gaz son découvert, leviathan au nord qui est la plus grande réserve de gaz de méditerranée](#) mais aussi de multiple autre réserve sont découverte plus au sud au large de gaza, dans le territoire palestinien. En tout c'est 38 000 milliards de m³ qu'il peuvent exploité pour un total de 146 milliards de \$ exploitable tout en évitant le coup des importation qui permet a l'état israelien d'économiser des milliards par an. Chaque réserve découverte donne lieux a de nouveau investissement, avec la formation de nouveau consortium, les exploitation s'accumule jusqu'a ce que la situation se renverse totalement : [en 2020 Israel devient exportateur net de gaz.](#) La nouvelle dictature militaire de Sissi en égypte réouvre les gazoduc mais cette fois cest eux qui importe du gaz israelien pour le transformer grace a leur infrastructure en gaz liquifier qu'il exporte en europe. En [2018 un accord de 15 milliards est signé entre les deux gouvernement, début 2022 le flux avait meme augmenté de 50% pour atteindre 4 milliards de m³ par an.](#) L'économie jordanienne elle aussi se met a importer ce [nouveau gaz israelien.](#) Peu a peu les économies frontalière d'israel devient dépendant de ce gaz.

Et un bon état capitaliste sait transformer une dépendance en avantage pour sa diplomatie et le reste de son économie, d'ou le caractère extrêmement stratégique de l'énergie.

3 - Le gaz de Gaza

Mais tout n'est pas rose pour autant pour les israelien : l'exploitation du gaz releve de nombreux obstacle et ils vont devoir ajuster leur diplomatie pour les surmonté.

Exemple : [au large de gaza, il y a des champs gazier qui appartienne théoriquement a l'autorité palestinienne.](#) Le probleme sera donc vite résolut avec le renforcement de la repression a gaza, le [soutient de Netanyahu au hamas puis l'organisation d'un blocus](#) et la [reduction des eaux territoriale palestinienne avec des navire de guerre qui tire a vu si les palestinien la franchise.](#) Les champs gazier sont donc maintenant sécurisé par l'état israelien, pret a etre exploité, au prix d'une situation humanitaire catastrophique a gaza qui renforca encore et encore le hamas et tant pis pour les concéquence a moyen terme : l'important c'est ls investissement internationaux et l'exploitation de gaz non ?

Alors le gaz seul n'explique pas toute la politique coloniale israelienne, mais clairement, ca a jouer un role.

4 - Le triangle de l'énergie

Autre problème : exporté du gaz à l'égypte pour qu'il en face du GNL et le vendent à prix d'or en Europe c'est mignon, mais ce serait mieux encore si la bourgeoisie israélienne pouvait vendre leurs gaz en Europe : pour les bénéfices mais aussi pour la dépendance diplomatique que ça entraîne, surtout si ça repose sur des infrastructures communes : un gazoduc c'est des milliards d'investissement que les deux parties doivent utiliser pendant des années pour le rentabiliser. D'où le fait que les pipelines sont facteurs de paix et les projets de pipelines des raisons pour la guerre afin d'éviter la formation d'alliance. Bref.

Quand on regarde la carte, le plus efficace, le moins cher, le plus raisonnable c'est de construire un gazoduc sous marin rejoignant directement la Turquie, évitant les ennemis libanais et syriens. Une fois en Turquie, le gaz rejoint les réseaux gaziers européens et le tour est joué.

Problème tu te rappelles du blocus contre Gaza et des navires de guerre ? [Et bin le 31 mai 2010 ces navires tirent sur des bateaux humanitaires de civils turcs venus apporter de l'aide humanitaire à Gaza par la mer. La population turque pro-palestinienne s'indigne et pousse le gouvernement à rompre les accords énergétiques avec Israël et met en suspens le projet de gazoduc entre Israël et la Turquie.](#) À l'époque ils disent qu'ils rétabliront leur relation diplomatique seulement si l'état israélien met fin au blocus de Gaza. [Ce qui pousse l'état israélien à trouver une alternative et forme ce qu'on appelle le triangle énergétique avec Chypre et la Grèce avec un projet de gazoduc, le Estmed, signé entre les parties avec de belles photos pour la presse.](#) Un projet menacé par l'état turc qui [annonce qu'un tel projet ne peut pas se faire sans son accord et qu'il défendra ses intérêts face à un concurrent gazier en construction.](#) Comme je disais, le gazoduc, à la fois facteur de paix entre l'état israélien et chypriote et en même temps facteur de guerre avec l'état turc. Le projet Estmed est confié à un consortium entre une entreprise grecque et une entreprise italienne.

Et là on voit déjà quelques choses d'intéressantes : aucune grande entreprise gazière israélienne ne s'est historiquement construite au point d'être capable de mener eux-mêmes des projets de gazoduc. Ils ont besoin d'entreprises étrangères pour le transport, mais aussi pour l'exploitation. L'[exploitation de Leviathan et de Tamar, c'est l'entreprise étasunienne Chevron et Newmed une boîte israélienne.](#) Ce qui fait que l'état israélien est matériellement dépendant d'une entreprise étasunienne donc de l'état étasunien qui [décide de rompre le triangle énergétique](#) en 2022, et ceux, malgré les photos dans la presse. En plus de ça les États-Unis subventionnent l'état israélien et le soutiennent militairement, donc c'est eux qui décident de la politique israélienne en réalité.

Quelques semaines [plus tard, l'invasion russe démarre, l'état étasunien annonce des sanctions suivies par l'Europe](#) et vend [à prix d'or son gaz de Shyft](#). Les pays européens ont alors un grand besoin de gaz, la demande explose, y'a beaucoup de fric en jeu ce qui va motiver le gouvernement turc et israélien à refaire copain copain sachant qu'Erdoğan a bien renforcé son pouvoir en attendant. 25 [août 2022, Times of Israel commente la relance des relations commerciales Israël-Turquie, avec un projet de gazoduc mais aussi de multiples investissements financiers, la Turquie étant plongée dans une grave crise économique quand l'état israélien est subventionné par les USA.](#) Quand au blocus de Gaza dont la fin devait être la condition d'un retour des discussions entre la Turquie et Israël... Bah tant pis, la cocotte minute

peux continuer a chauffer, le business n'attent pas. On voit que la question palestinienne est double : elle est très importante pour les populaiton arabe tellement que les gouvernant ne peuvent pas l'ignorer et qu'il joue avec ca pour se batir une légitimité qu'il n'ont pas mais en meme temps, quand ca représente une perte d'opportunité, il n'hésite pas a trahir discretement les promesse.

5 - EAU et AS

La grille de lecture largement partagée qui consiste à réduire les affaires du monde par la confrontation culturelle, le moteur idéologique est insuffisante, voir même trompeuse. Les dessous des cartes, les affaires permettent d'y voir un peu plus clair.. je vais vous donne run autre exemple. [Les emirat arabe unis est une dictature waahabite traditionnellement favorable a la cause palestinienne](#). Mais ils ont avec eux un grand fond d'investissement et de grande entreprise énergétique et ca, ca interesse l'etat israelien qui cherche justement des entreprise étrangère pour exploité le gaz. Les [émirat devienne alors un partenaire privilégié avec l'etat israelien, d'ou les accord d'abramas signé en 2020](#) : les emirat profite d'une extention de leur marché gazier et se renforce face a leur concurant qatarie quand israel chope les technique et le financement. En [26 avril 2021](#) ; il y a la vente pour 1 milliards de dollars de propriété des champs gazier de Tamar entre une entreprise israelienne et le grand fond émirat le mabadala petroleum. C'est le plus grand accord financé entre les deux pays. Tu comprend pourquoi l'idée d'une "alliance des pays arabe contre israel" ne correspond en réalité a rien au niveau historique.

6 - Liban

Mais il y a un probleme qui n'est pas réglé.

Au liban, il y a le Hezbollah, une grande organisation politique et militaire, qui a un role majeur dans la conduite de l'état libanait. Le Hezbollah est opposé a l'etat israelien et donc les champs gazier sont en partie dans ses eaux internationale. [Mais il n'y a peu eu de contestation de droit d'exploité le gaz entre les deux etats, avec un accord de délimitation exprimé dès 2010 et signé le 27 octobre 2022](#).

L'etat israelien a signé ces accord laissant une partie du gaz au liban, [l'argument utilisé étant que le liban est en situation de banccroutte, donc qu'on lui donne ou pas l'autorisation d'exploité un bout de ce gaz changera pas grand chose, sachant qu'il peuvent pas faire appel a l'iran qui est sous sanction étasunienne](#). Mais c'est uen autre entreprise, une francaise, qui aime bien aller partout ou ya du fric et prendre des risque : [c'est total énergie qui va signer un gros contrat avec l'état libanais pour l'exploitation du bloc 4 avec un forage qui commence en aout 2023](#) : la concurrence au gaz méditerranéen israelien commence. La France et le Liban possedant une longue historie commune, avec pas mal de relation commerciale.

De plus ces dernières années le hezbollah libanais a profité des infrastructure fragile et stratégique d'israel pour multiplier ses menace et ses frappe contre ces plateforme gazière. [De sont coté l'etat israelien organise et répéte encore et encore des exercice militaire de grande ampleur pour se préparer a une attaque d'empleur du hezbollah](#) et défendre ses

infrastructure gazière. Ils [investissent massivement dans du matériel d'entreprise française, tien tient, pour faire face au risque de sabotage.](#)

Les multinationales jouent sur les deux tableaux c'est beau hein ? mais tu vas voir après : ça va durer longtemps.

Plus l'état israélien veut exploiter son gaz et enrichir ses entreprises, plus ils ont besoin de créer des infrastructures gazières qui deviennent alors un nouveau point de pression pour le Hezbollah et l'état iranien, ce qui pousse Israël à encore plus se militariser. Les découvertes israéliennes de gaz et les sanctions face à la Russie ont ouvert l'appétit des entreprises énergétiques qui vont alors investir au Liban pour créer, sous le nez de l'état israélien, un concurrent gazier direct dont il ne tirait aucun profit. Là on voit comment le capitalisme est assez chaotique : dès qu'un pas est fait, ça a mille conséquences qui changent la situation et créent des contradictions dans laquelle tout les acteurs s'enfoncent.

7 - LA GUERRE

L'attaque du 7 octobre a eu beaucoup de conséquences dont on parlera dans une vidéo internationale ou on prendra le temps de parler de l'Arabie saoudite, de l'Iran, de la Chine etc. Concernant la question du gaz israélien, cette nouvelle séquence criminelle de cette longue guerre a eu des conséquences.

Au niveau du Liban déjà : les bombardements toujours plus intenses échangés entre l'armée israélienne et le Hezbollah puis le retour de la présence étasunienne puis la détermination affichée sans faille de l'état israélien de maintenir sa guerre meurtrière qu'importe l'enflamment de la région pousse tout le monde à retirer ses billes du Liban pour l'investir au Qatar : tant pis pour le forage ou pour les investissements, Israël sera le seul à bénéficier des investissements étrangers pour l'exploitation de ce gaz méditerranéen. [Pour le moment les consortiums étasunien, européen et émirati exploitant le gaz israélien manquent de leur côté leurs investissements](#) : les porte-avions étasuniens n'y étant pas pour rien dans cette affaire.

Des menaces sur des infrastructures au nord et au sud, des pertes de marché. [Le gouvernement égyptien qui se cherche aussi une légitimité avec la cause palestinienne a de nouveau coupé le gazoduc empêchant cette fois l'export de gaz israélien](#), et probablement la Jordanie fera pareil. [Erdogan qui récupère aussi comme personne la cause palestinienne à ses propres fins ne va pas relancer de si tôt le projet de gazoduc avec Israël](#). On a donc d'immenses infrastructures gazières en Israël, [surinvesties encore cette année](#) mais à qui il manque cruellement de clients faute de moyen d'envoyer ce fichu gaz en Europe. [Et tant qu'il ne peut pas le faire, il ne peut rien contre l'état Qatarie, principale concurrent qui alimente](#) en gaz et en capitaux l'Europe et qui opte, grâce à ça, une immunité diplomatique totale malgré son immense responsabilité des attaques du 7 octobre.

Mais comme [c'est magique : les multinationales investissent dans des terminaux GNL pour permettre l'envoi de gaz qu'il y ait une guerre ou pas](#). Comme ça : les entreprises européennes et étasuniennes vendent le gaz à prix d'or mais aussi les armes : le feu du Moyen-Orient est rentable !

Un état israélien plus que jamais dépendant du gouvernement étasunien, fidèle représentant des intérêts de ses multinationales qui sont eux aussi des exportateurs de gaz vers l'Europe. Tient-tient. Deux pays alliés qui se retrouvent concurrençant sur le même marché et dans la relation entre les deux pays, c'est bien la super puissance financière et militaire qui a le devant. Comme quoi il y a pas de camps : il y a des intérêts multiples qui se confondent et la propagande s'adapte en fonction.

8 - Conclusion

Bref, la situation israélienne a changé avec l'exploitation de ce gaz : ils ont du renforcer la répression contre Gaza pour s'approprier le gaz qui a fait plonger les Gazaouis dans la misère absolue. Ils ont du signer de nombreux accords diplomatiques pour faire venir des entreprises étrangères, ce qui explique en partie le soutien total des pays européens concernés à la guerre israélienne, qui voit l'opportunité de se faire du pognon et d'assurer son approvisionnement en gaz. Un état israélien a créé des infrastructures stratégiques fragiles renforçant les tensions avec le Hezbollah et l'état iranien, justifiant une militarisation et une montée des tensions bien évidemment renforcée après l'attaque du 7 octobre, une attaque et une guerre qui met en suspens tout les projets de gazoducs et de nombreux projets d'investissement dans la région, dans l'attente des nouvelles sanctions et alliances que celle-ci va produire - chaque état voulant préserver les investissements des multinationales qui financent la campagne des élus - avec en tête des alliances ceux qui ont les armes et pourraient soutenir matériellement la guerre : les États-Unis et dans une bien moindre mesure l'Iran qui vont avoir l'initiative de la guerre pour redistribuer encore une fois les cartes au Moyen-Orient à leur intérêt.

Mais la c'est que l'introduction a un mouvement bien plus large : celle de la révolution diplomatique et commerciale au Moyen-Orient, la redéfinition permanente des alliances, le surinvestissement dans les infrastructures et la militarisation à marche forcée : la guerre commerciale entre les États-Unis, l'Iran, le Qatar, l'Arabie Saoudite et la Chine, ce sera le sujet d'une prochaine vidéo !

Champ gazier de Tamar : première exploration 1999, première livraison de gaz 2013.
Actionnaire : Noble Energy Mediterranean Ltd. (25 %), Isramco Negev-2 Limited Partnership (28,75 %), Tamar Petroleum Ltd. (16,75 %), Mubadala Petroleum 22%, Dor Gas Exploration Limited Partnership (4 %) et Everest Infrastructures Limited Partnership (3,5 %). Le gaz est traité à Ashkelon.

Opérateur de Leviathan : NewMed Energy (propriétaire à 45%), Chevron Mediterranean Limited (CML) (exploiteur) et Ratio Energies. Pour le moment exporté vers l'Égypte et la Jordanie. Pourrait subvenir au besoin israélien seul pendant 40 ans, sans compter les 6 autres projets.

[31 mai 2010 : Incident de Marmara \(Israël qui attaque des bateaux humanitaires\) qui conduit à la fin des relations entre Israël et la Turquie, relancé 6 ans plus tard pour une histoire de gazoduc](#)

[Aout 2010](#) : Le liban dit que les deux champs (leviatant et tamar) n'était pas dans leur eau territoriale

[Printemps arabe en egypte 2011](#) : attaque de gazoduc et repture d'approvisionnement pour israel afin d'augmenter les prix + baisse de production de Yam Tethys + ministre egyptien jugé pour corruption = [obligé d'importé du gaz liquide pour ces centrale électrique soit une perte estimé a 5 milliards de dollards](#)

[8 août 2013](#) : signature des accord du triangle énergétique israel / chypre / grece pour le estmed profitant du gele des relation israel/turquie

[19 octobre 2015](#) : importante concession dans leviathan a gazprom

[19 février 2018](#) : accord 15 milliards de dollards avec egypte pour exportation de gaz

[1 février 2019](#) : Exercice militaire pour simuler une attaque des infrastructure gaziere par le hezbollah. [Autre article time of israel.](#)

[6 Novembre 2020](#) : Israel optient des bateau pour proteger ses infrastructures de gaz des attaque du Hezbollah.

[28 mai 2021](#) : Article de radio france qui résume l'affaire.

[26 avril 2021](#) : Vente pour 1 milliards d'une des champs gazier de temar entre Delek (israel) et Mubadala Petroleum (EAU), plus gros accord financé entr eles deux pays depuis leurs normalisation en 2020 organisé par les USA.

[6 mars 2022](#) : Accord avec legypte pour renforcé l'exportation de gaz

[12 mars 2022](#) : Article du monde sur l'opportunité de l'estmed

[21 mai 2022](#) : Nouvelle excercice militaire d'attaque du hezbollah sur les infrastructure gaziere

[25 aout 2022](#) : Article du times of israel sur les nouvelles relation israel / turquie

[27 Octobre 2022](#) : Signature d'un accord d'exploitation du gaz entre israel et le liban. [Le liban sans moyen ni infrastructure n'est pas en capacité d'exploité ses blocs. Article les echos.](#)

[Février 2023](#) : Investissement de 51 millions dans nouveau terminale GNL

[02 Juillet 2023](#) : Un demi milliards d'investissement pour élargire le gisement Leviathan avec un nouveau gazoduc jusqu'a la plateforme de traitement. +12 a 14 mimmiards / an.

[Aout 2023](#) : Total commence ses forage au liban au bloc 9 frontière avec israel

07 octobre 2023 : Attaque du Hamas

[Post 07 octobre](#) : Manifesttion en egypt avec slogan "pais liberté palestine arabe" reprise des mouvement printemps arabe

[15 octobre 2023](#) : BP et ADNOC(EAU) annonce que leurs 2 milliards d'investissement pour la moitié de NewMed Energy (israel) est toujours d'actualité.

31 Octobre :

- [Total énergie se retire de l'exploitation du bloc 4 au liban](#)
- [Porte avion militaire US dans le golf persique](#)
- [Egypte arrete d'importer du gaz israelien](#)